

Fecha: 24-11-2024 Medio: El Sur

Supl.: El Sur - Reportajes Noticia general

Título: Prioridades de una Región para el segundo gobernador electo

Cm2: 1.468,6 VPE: \$ 3.532.018

Entre Sergio Giacaman y Alejandro Navarro se definirá hoy a la máxima autoridad regional

## Prioridades de una Región para el segundo gobernador electo

Pág.: 4

Gremios, organismos empresariales, consejeros regionales y alcaldes en ejercicio y electos definen las necesidades que debiese cubrir la persona que será escogida esta tarde. El desarrollo productivo v la búsqueda de mecanismos para mejorar el avance de proyectos son clave.

sta tarde la Región del Biobío escogerá a su segundo goberna-dor de la historia, el sucesor de Rodrigo Díaz. Las cartas es-as con las opciones de sucesor de Rodrigo
Diaz. Las cartas este
los independientes Sergio Giacaman (Chile Vamos) y Alejandro
Navarro (Regiones Verdes Liberales). En este período de transición que y a inicia, actores del
medio local, organismos empreserales, germios, consejeros regiorales y alcaldes, ya sea en
ejercicio o electos --todos con
una trayectoria marcada en la
Región- analizan el panorama
actual del Biobió y plantean las
prioridades que deberá fijarse la
nueva autoridad regional que
durante la jornada será elegida a
través del voto obligatorio.
En el analisis participan repre-

nueva autoridad regional que durante la jornada será elegida a través del voto obligatorio. En el análisis participan representantes de la CPC Biobio, Irade, Asem Biobio, de las comunas de San Rosendo, Hualquiy Arauco. Através de este reportaie, planteanideas que apuntan al fortalecimiento de la planta del Gobierno Regional para mejorar la revisión de proyectos, establecer la capacidad objetiva de esta entidad para asumir nuevos convenios, reevaluar la Estrategia Regional de Desarrollo, aumentar las herramientas de apoyo a emprendedores y la distribución de fondos entre las provincias, pero también en el sentido de que la nueva cabeza de la Región se posiciones como una especia de motor en el avance del Flan de Fortalectimiento Industrial que meses a tarás lamos el Isjecutivo.

En otras palabras, "un hombo", "A que popular por puntos que tienen que ver con el potenciamiento de la Unidad de Control del Gobierno Regional, o la alianza con la Asociación de Municipios del Biobio para que los gobiernos locales sean quienes judica publicas que pronuevane de la creación público pari que los gobiernos locales sean quienes judica publicas que pronuevane de la creación de una unidad que impulse proyectos estratégicos concesionados.

VELAR POR EL BESARROLLO PRODUCTIVO

VELAR POR EL

DESARROLLO PRODUCTIVO

La mirada de los gremios y entidades em presariales de la zona a punta, casi de manera obvia, al crecimiento de la economia local. Ahí deben estar, dicen, las prioridades del nuevo gobernador regional, el segundo en la historia de la Región del Biobio. Por ejemplo, Paul Esquerré, presidente de l'ade, trae a la mesa conceptos asociados a la mesa de la mesa conceptos de la mesa de misma de la mesa de la mesa conceptos asociados a la mesa de la mesa conceptos de la mesa de la mesa conceptos de la me

mica actual mediante política: públicas que promuevan el cre



Varias figuras consultadas coinciden en que el nuevo gobernador debe asumir un rol articular para materializar mayor inversión en la Región del Biobío.

cimiento sostenido, apoyen a las pequeñas y medianas em-presas y fomenten la innova-ción. Asimismo, creemos que el Biobio requiere un enfoque cla-or en infraestructura, logística y conectividad, elementos cla-ve para consolidarnos como un pole competitivo, tanto a nivel nacional como internacional", plantea. Aunque no se encuentra en el arco específico de las competen-cias del Gobierno Regional, Es-querré espera que se mantenga

caso der Cooterino Regional, issquerré espera que se mantenga
la lógica de una autoridad regional que levanta la voz, "que impubse proyectos y mantenga un
diálogo efectivo para hacer frente a la crisis de seguridad que
arecta a las familias de nuestra
región, tanto en las exidades como en los sectores rurales."

Desde la mirada de la CPC, Biobio, advierten que el momento
en que esta nueva figura arribara
d cargo es "muy complejo" a
causa de una fuerte crisis del desarrolle económico y el empleo.
Pese a todo, también consideran
que sullegadas ed en un instante crucial para transformarse en
que sullegadas ed en un instante crucial para transformarse
de motor y empleo.
Pese a todo, también consideran
disea de que se concrete y es transforme en una realidada.

"Se debe empliar para conseguir el financiamiento que corresponda desde el nivel central
y generar un equipo humano
que se desarrolle. Esto está encaminado a que este equipo resida
dentro de la Corporación Desarollo Biobio, una instancia publico- privada que preside el gobernador relecto será relevante
al ser presidente del órgano que,
de alguna forma, inatar de empuár este plara, dice el presider
de alguna forma, inatar de empuíar este plara, dice el presider
de alguna forma, inatar de empuíar este plara, dice el presider
de alguna forma, inatar de empuíar este plara, dice el presider
de alguna forma, inatar de empuíar este plara, dice el presider
de alguna forma, inatar de empuíar este plara, dice el presider
de alguna forma, inatar de empuíar este plara, dice el presider
de alguna forma, inatar de empuíar este plara, dice el presider
de alguna forma, inatar de empuíar este plara, dice el presider
de alguna forma, inatar de empuíar este plara, dice el presider
de alguna forma, inatar de empuíar este plara, dice el presider
de alguna forma inatar de empuíar este plara, dice el presider
de alguna forma inatar de empuíar este plara, dice el presider
de alguna forma de empuíar este plara de empuíar e

que tendrá no sólo con Écono-mía – en materias como la nueva Ley de Pesca o replantaciones fo-restales-, sino que tambié no oco Obras Públicas, "porque como región nos hemos quedado reza-gados desde el punto de vista de la modernización de la logísti-ca". Suma a Energía, "donde hay que empujar la modificación de ley de permisos sectoriales, que



El segundo gobernador electo en la historia del Biobío asumirá sus funciones el 6 de enero de 2025, junto a al nuevo equipo de consejeros regionales.

es muy importante para noso-tros, pues de no mejorarse ten-dremos problemas en concretar las inversiones en energías reno-vables". MÁS ASOCIACIÓN CON

MAS ASOCIACION CON MUNICIPIOS Y DESCENTRALIZACIÓN "El haber tenido la posibilidad de elegir por voto universal a un gobernador le ha hecho bien a la Región, porque, en los años que ha podido trabajar, Rodrigo Díaz due un hombre que ha demostra-do que la equidad territorial es lo que no ses puede nerder c.) tros, pues de no mejorarse tendremos problemas en concreta las inversiones en energías renovables".

Humberto Miguel, presidente la Asem Biobío, toca el punto del Plan de Fortalecimiento Industrial, una estrategia que puede ser recogida por el nuevo gobernador a través de la asignación de recursos para instrumentos de la gente que postula, por eso fue importante cuantos de aponte en combre que ha demostrado ura a cubir el 10% de los requestra a cubir el 10% de los requestra el control de la Gobierno Regional crea el Reactiva; herramienta de aponte de so, sin embargo, es montros de la gente que postula, por eso fue importante cuando el Gobierno Regional crea el Reactiva; herramienta de aponte de so, sin embargo, es mobre de deso convenios el fobierno Regional se ha visto a procesos". Para la del alcalde reelecto de San Rosendo y presidente (s) de la Biobio, creenos que estas inicia tiva se deben mantenerse y, ojalá, aumentarse, enfatiza.

Sumado a lo anterior, el dirigente gremia ve como relevante mantener los esfuerzos en internacionalización del Biobio con "Marca Región", de tal manera que en este nuevo periodo la zona cuente con una identidad clara.

tiene más funcionarios que el propio municipio de San Rosen-do, que es el más pequeño de la Región".

10.000

30.000

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

propio municipio de San Rosendo, que se a imás pequeño de la
Región".

For otra parte, apunta a generar una estrategia más directa
con los municipios y la Asociación de Municipios. De haber
una colaboración más estrecha,
Acuña prevé que gran parte de
los recursos que se distribuyen
pasen por esta asociación de alcaldes, "que tiene un equipo técnico ampliamente conocido,
con alta transparencia y que ejecuta proyectos de las propias
cuotas de las municipalídades y
que se postrulan a la Subdere".

"Muchas de las cosas que se
quisieron financiar via fundaciones se pueden ejecutar a través de los municipios", dice el jufecomunal, quien ve la posibilidad de sacar adelante iniciativas
de infraestructura pública como
plazas tipo, programas de apoyo
a personas en condición de discapacidad o implementación de paneles solares.

Mauricio Alarcón, hombre
que lideró por largos años la comuna de Afauco y que este 6 de
diciembre volverá a tomar la
posta de su comuna, plantea que
la Región ha tenido avances desde la llegada de la administración Díaz, aunque por otro lado
también ha habido retrocesos
asociadosa lama luso de los recursos. En vista del actual contexto,
cal caldade electo también es de la





Fecha: 24-11-2024 Medio: El Sur

Supl.: El Sur - Reportajes Noticia general Tipo:

Título: Prioridades de una Región para el segundo gobernador electo

Pág.: 5 Cm2: 1.466,1 VPE: \$ 3.525.856

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 10.000 30.000

No Definida



al Gobierno Regional



nsejeros regionales destacan la posibilidad de que la nueva autoridad ejecute una auditoría exte na por el caso Conve

### Evolución del presupuesto de inversión del Gobierno Regional (MM): \$123.839 \$111.513 Año 2023 \$104.072 \$93.357 Año 2021 \$84.404 \$133.000 \$123,839 \$9,333 es el presupuesto asignado para 2025, según el Gobierno Regional.



Biobío

Arauco

Concepción

19,26% de las preferencias obtuvo Alejandro Navarro en la primera vuelta, con un total de 184.882 votos.

Región de Nuble

Regional (Biobío)

idea de reevaluar la Estrategia Regional de Desarrollo dado que que roc no temas como seguridación no darían cuenta de la realidación no darían cuenta de la realidad de la semunidades.

"Primero, hay que apuntar a la gestión, y en segundo lugar a un trabajo de responsabilidad respecto al uso de los recursos que los precesos que hoy tiene el Gobierno Regional y transparentar los niveles de compromiso que tiene, porque hoy tiene el Gobierno Regional y transparentar los niveles de compromiso que tiene, porque hoy tiene el Gobierno Regional y transparentar los niveles de compromiso que tiene, porque hoy tiene el Gobierno Regional y transparentar los niveles de compromiso que tiene, porque hoy tiene el Gobierno Regional y transparentar los niveles de compromiso que tiene, porque hoy tiene el Gobierno Regional y transparentar los niveles de Carabines de compromiso que tiene, porque hoy tiene el Gobierno Residente de Carabines de Cara

# que están en operación:

Las competencias transferidas

CURFO
Establecer la focalización temática y territorial del Programa fomento a la calidad. Programas territoriales integrados y Bienes públicos regionales.
Vigente hasta el 31/01/2027

### SERCOTEC

Determinar la focalización de los instrumentos Crece fondo de desarrollo de negocios, Capital semilla emprende y Capital abeja emprende, Mejora negocios, Fondo de asseorías empresariales, Almacenes de Chile, Promocón y canales de comercialización, Redes de oportunidades de negocio y Juntos fondo para negocios asociativos. Vigente hasta el 31/01/2026

Elaborar planos de detalle de espacios declarados de utilidad pública en los planes reguladores intercomunales. Vigente hasta el 13/07/2026

Calificar las áreas sujetas a planificación urbana intercomunal, y las comunas que, para los efectos de la confección del plan regulador comunal, estén sujetas a la aprobación previa del plan regulador intercomunal. Vigente hasta el 13/07/2026

Podra designar comisiones para asesorar los estudios de planificación urbana intercomunally, posteriormente, coordinar la programación y realización de los mismos a través de los planes de obras estatales y municipales. Vigente hasta el 13/12/20/20.

## MINVU

Elaborar el anteproyecto de plan regulador intercomunal o plan regulador metropolitano, o sus modificaciones, según corresponda, en aquella etapa del procedimiento de formulación de una imagen objetivo del desarrollo urbano del territorio a planificar, y dirigir su proceso de consulta nública. consulta pública, Vigente hasta el 13/07/2026

MTT
Recibir y tramitar hasta la etapa de publicación de su extracto las modificaciones de las concesiones de radiodifisión comunitaria ciudadana. Vigente hasta el 30/03/2025

NIII
Asignar, mediante concurso público, las concesiones de radiodifusión comunitaria ciudadana.
Vigente hasta el 30/03/2025

mita la creación de una unidad que impulse proyectos estratégicos concesionados, como puentes, embalses y otras materias que vayan en la dirección de mejorar la concesión de la infraestructura portuaria y de conectividad del Biobio. La social circistiana Yanina Conteras, en tanto, fija su preocupación actual en una eventual merma de \$6 mil millones por parte de la Dipesal presupuesto regional 2024. "Me preocupa que el Gobierno Regional, con todo lo que está pasando, no tome medidas de acción concretas y de forma oportuna, porque hay muchas iniciativas que no hay transferencias de parte de la Dipres", cuenta. "Hay que tomo hay transferencias de parte de la Dipres", cuenta. "Hay que toma reste terna (en la nueva administración), pero ambién resguardar los recursos para tener cuidado dónde van a llegar. También nos interesa que se vele por la reactivación económica y el fomento productivo, porque es un tema que abarcará odo el próximo año (...) leguar es competencias de competencias, algo que se ha abordado pero que no ha avanzado. Podrána transferir-se algunos servicios en manos del Gobierno Regional y no dar les tantas atribuciones a los deles das presidenciales", subrabaya. Por último, el comunista Leo-

nidas Peña marca como prioridades un mayor control admistrativo, "Joilá a través de alguna auditoría externa" para despejar dudas causadas por el caso Convenios, apelar a una mejo regestión del presupuesto regional por medio de la redistribución del fondos ysu descentralizado de la redistribución del fondos ysu descentralizador, en donde la Provinción de Arauco de la Provinción de Arauco Comparador, a la provinción de la Prejunción de la Provinción de la Prejunción de la Prejunción de la Prejunción de la Provinción de la Prejunción de la P

24,57%